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【買物公園での電気自動車，自動運転バスの導入につ
いて】
・買物公園周辺で，高齢者や足の不自由な方も利用で
きる電気自動車等を走らせてはどうか。

地域振興課 検討中

・平成２６年度に実証実験として，中心部での回遊性向上という視点による
中心市街地循環バス運行事業(まちくるバス)を実施しました。
・まちくるバスは，買物公園の周辺である昭和通，緑橋通を２０分置きに運
行する，５０円で乗車可能な循環バスです。
・結果として，一定の利用はあったものの，低額な運賃設定でも利用者が伸
びなかった(１便当たりの利用者は平均１.１人程度)ことから，循環バスの
運行によって回遊性を高めることについては課題が多いと考えております。
・令和５年５月に設置した「買物公園のあり方検討会議」において，買物公
園の利用価値を高めるための様々な検討を行うこととしており，今後も参加
者の意見等を伺いながら，活性化に向けた取組の充実を図るための検討を
行ってまいります。

【いじめ対策について】
・いじめ問題の早期解決，教職員の負担軽減のためス
クールロイヤーを導入してはどうか。

いじめ防止対策
推進課

実施済

・いじめ防止対策の推進に係り，旭川弁護士会から推薦のあった弁護士３名
に依頼し，令和５年９月２７日から法的助言等の業務を開始しました。下記
の業務内容について，市が案件ごとに依頼します。
⑴　「旭川モデル」によるいじめ防止対策の推進に係る助言
⑵　いじめ等の問題の早期解決に向けた法的視点からの助言
⑶　困難事案への対応に係る課題の整理と解決策の助言及び提案
⑷　弁護士によるいじめ予防授業の実施
⑸　弁護士による市職員及び教職員等を対象とした研修の実施
⑹　いじめの防止等に係る行政資料その他広報啓発資料等の監修
⑺　旭川市いじめ防止対策推進条例の運用等に係る助言
⑻　その他

【文化会館について】
・旭川市民文化会館を札幌文化芸術劇場ｈｉｔａｒｕ
のように，商業施設やレストラン，保育所等を併設し
た複合施設にしてはどうか。

文化振興課 参考受領

・旭川市民文化会館の整備については，現在「旭川市民文化会館整備基本構
想検討会」を開催し，必要な機能等について意見を収集している段階である
ことから，今回お寄せいただいた御意見も参考としながら，求められる施設
の在り方について検討を進めてまいります。

56 5/29
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庁舎建設課 参考受領

・旧総合庁舎及び第三庁舎（旧上川支庁）につきましては，解体後来庁者駐
車場として整備する予定となっています。
来庁者駐車場につきましては，新総合庁舎に隣接し，道路（永隆橋通）を渡
らずに新総合庁舎へアクセスできる場所に設置するべきとの多くの市民意見
を踏まえ，旧総合庁舎の跡地に整備することとしました。
・しかし，旧総合庁舎跡地のみでは来庁者用駐車台数の確保が困難であるこ
と，公用車用の駐車場も必要であることから，第三庁舎跡地も駐車場として
整備することで必要な台数を確保することとしています。
・駐車場の整備に当たっては，跡地のうち新庁舎に一番近いところに，障が
い者等が利用する駐車場や，タクシーや送迎等の乗降のための車寄せを整備
し，雨天や積雪時でも安全に利用できるようにするほか，来庁者用の駐車場
の一部に，駐車や乗降がしやすいよう駐車スペースにゆとりを持たせた思い
やり駐車場を整備し，お年寄りやお子様連れの方々なども安心して使える駐
車場を整備してまいります。

管財課 検討中

・御意見にあります５条庁舎につきましては，土地の売却を含めた速やかな
有効活用を図るため，検討をしているところであり，教育委員会が入ってい
たセントラル旭川ビルにつきましては，教育委員会の総合庁舎への移転・集
約により，令和５年１１月に退去を完了したところです。
また，旧総合庁舎の跡地や以前上川支庁だった現在の第３庁舎の土地につき
ましては，新総合庁舎の完成により，障がい者用駐車場や思いやり駐車場の
他，タクシー等の乗降場所，来庁者や公用車駐車場といった市役所機能とし
ての活用が必要と見込んでおります。
今後とも，市有財産の一層の有効活用を図ってまいりますので，御理解くだ
さいますようお願いいたします。

公共施設
マネジメント課

一部実施済
・本市で利活用の見込みがない公有財産（土地・建物）につきましては，そ
れぞれの公有財産の状況に応じて検討し，売却や貸付けによる有効活用を促
すとともに，維持管理コストの削減や収益の確保につなげてまいります。

58 8/23
【小中学校，高校へのクーラー設置について】
・子どもたちが安全に学校で学べるように，学校に
クーラーを設置してほしい。　

学校施設課 一部実施済

・市立小中学校において，エアコン未設置の普通教室，保健室，多目的教
室，職員室への整備を進めていきたいと考えております。
・まずは令和５年度中に保健室２６校の整備，令和９年度までに，市立小中
学校７４校全ての学校の普通教室にエアコンを整備することを目指してまい
ります。
・普通教室にエアコンが整備されるまでの措置として，令和６年末までに，
簡易クーラーや遮熱カーテンなどを購入し，教室内の室温の上昇を抑えたい
と考えております。

57 8/7

【市民文化会館についての提案】
・旧総合庁舎解体後の駐車場予定地など，旭川市所有
の不要な不動産を売却したり，教育委員会のビル家賃
を市民文化会館の建て替え費用に充ててはどうか。
また，第三庁舎，５条庁舎の土地の駐車場以外への活
用を検討してはどうか。



No. 受付月日 意見概要 担当課 検討結果 検討内容

令和５年度「旭川未来創造ポスト(アイデアポスト)」検討結果一覧

59 8/25

【市有施設への電気自動車（EV）充電器設置につい
て】
・市有施設の空きスペースを有効活用し，電気自動車
(EV)充電器を設置してはどうか。

環境総務課 検討中

・脱炭素社会の実現に向け，市有施設への電気自動車充電器設置は必要な取
組であると認識しております。本市における電気自動車の普及の状況，設置
する市有施設の性格，場所や敷地建物等の条件を，総合的に勘案しながら検
討してまいります。
・また，新総合庁舎につきましては，市民が多く訪れる場所となるため，例
えば，今後，整備予定の駐車場に充電器の設置を検討するなど，担当する部
局と導入に関して協議を行ってまいります。

60 9/19
【総合庁舎外壁レンガの活用について】
・総合庁舎の外壁レンガを希望者に譲渡してはどう
か。

庁舎建設課 参考受領

・旧総合庁舎のレンガは，鉄筋コンクリート造の壁に貼り付けている構造に
なっており，レンガを積んで壁を構成する組積造とは違い，レンガの形を残
したまま取り外すには，高い技術が必要なことから，そのための経費，加え
て解体前に作業を行う時間が必要となります。 
・新総合庁舎は，来庁者が車の乗降をする車寄せや障がい者等用駐車場及び
来庁者駐車場を旧総合庁舎解体後の跡地に整備する予定であることから，利
用者の利便性向上を図るためにも，速やかに旧総合庁舎を解体する必要があ
ります。 
・旧総合庁舎のレンガを希望者にお譲りすることは困難ですが，旧総合庁舎
に愛着を持つ市民もいるため，令和６年度以降，新総合庁舎９階に旧総合庁
舎のレンガを使ったモニュメントを設置し，旧総合庁舎の価値を継承する計
画などを推進してまいります。

61 9/25
【妊婦への本の配付について】
・母子手帳配布時に，子育てに関する本「お母さん大好き
だよ！～心の声が聞こえますか？～」を配付してはどうか。

おやこ応援課 検討開始

・子育てに対する考え方や環境は多様であるほか，複雑な成育背景を抱えながら
妊娠・出産を迎える妊産婦の方もいることを踏まえますと，子育ての参考とする図
書は各自が必要と考えるものを選択することが重要と考えます。
・なお，御意見にあった図書については，妊産婦や未就学児とその保護者が多く利
用する旭川市子育て世代包括支援センターｗａｋａ・ｂａの図書コーナーに設置する
ことを検討してまいります。
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観光課 実施済

・アドベンチャートラベル・ワールドサミットの開催に伴い，需要が高まっ
ているアウトドア観光の中でも，特にサイクリングは旭川市でも重要な観光
資源になると認識しております。
現在は，旭川観光物産情報センター（旭川駅構内）にてレンタサイクル事業
を実施しており，まちなかや河川敷のサイクリングをより多くの方に楽しん
でいただけるよう取り組んでおります。

土木総務課 実施済

・サイクルツーリズムの推進については，広域観光の振興を目的として，本
市を含めた石狩川流域の４６の市町村で構成する「石狩川流域圏会議」にお
いて，石狩川河川敷を主として上川町から石狩市を結ぶ約２４５kmに及ぶサ
イクルルート「石狩川流域圏ルート」に関わる取組を進めております。
・その取組としては，サイクルルートを流域の観光資源として，多くの方に
利用していただけるよう，流域自治体やルートに関する情報発信を行いなが
ら，安全で快適な走行環境の整備やソフト事業を進めております。
・また，市街地においては，安全な自転車利用環境づくりを目的として，
国，北海道，市が連携して，自転車通行空間の整備を行っております。
・今後，新たに「旭川駅周辺かわまちづくり計画」において，サイクルルー
トの案内・誘導等に関わる事業も予定されており，関係機関が連携して，情
報発信や案内の充実などを図りながら，サイクルツーリズムを推進してまい
ります。

・中年層や家族連れの観光客向けに市内近郊の農家民
宿に宿泊し，農業体験ができるグリーンツーリズムを
実施してはどうか。

農政課 実施済

・グリーン・ツーリズムを通して農業・農村に接する機会を創出すること
は，農業理解を促すためにも重要な要素であると考えております。農政部農
政課では，平成２２年度よりグリーン・ツーリズム推進事業を行っており，
市ホームページやガイドブックにおいて，農家民泊や農作業体験等ができる
施設を紹介するほか，農家民泊の開設に向けた相談・支援等を実施しており
ます。
今後もグリーン・ツーリズムを推進するため，本事業を展開してまいりたい
と考えております。

観光課 実施済

・旭川駅直結で，自転車でも気軽に楽しむことができる「北彩都ガーデン」
や，北海道の風土に合わせて育てられた季節ごとの花を楽しむことができる
「上野ファーム」など，観光スポットとしてガーデンのＰＲを行っておりま
す。
今後も，「花のまち旭川」として，観光客の方がより気軽に季節の花を楽し
むことができる取組を検討してまいります。

公園みどり課 参考受領

・本市では，市民による道路等の花壇づくりを支援し，市民と協働による地
域緑化を進め，緑豊かなまちづくりを推進することを目的として，花株や土
壌改良材（腐葉土）等の資材支援を行っております。
・都市緑化は子どもから大人まで様々な人が直接関われるまちづくりのひと
つです。今後も，道路花壇など花や緑によるまちづくりを市民との協働によ
り進めてまいります。

62 10/2

【観光政策への提言】
・若年層の観光客がまちなかや川沿いを安全にサイク
リングを楽しめるよう，サイクリングロードを整備
し，貸自転車を用意してはどうか。

・老年層向けに個人宅の庭を観光客にも見学可能とす
るオープンガーデンを実施してはどうか。
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63 10/3
【大型ゴミ申請の電子化】
・大型ゴミ申請をインターネットでも申し込めるよう
にしてほしい。

クリーンセンター 実施予定

・本市の粗大ごみ処分の受付は電話受付のみで，日中に電話することが難し
い方への対応など,利便性の向上が課題と認識しております。
・現在，粗大ごみ受付をオンライン化し，スマートフォンなどから申請でき
るよう調査・研究を進めており，令和６年中に実現できるよう取り組んでお
ります。

64 10/13

【上雨紛中学校に飾られている人形等の作品展示につ
いて】
・上雨紛中学校に飾られている松ぼっくりやくるみで
つくられた人形作品を市役所ロビーや科学館などにも
飾ってはどうか。

公民館事業課 一部実施済

・４年程前から，神居公民館及び神居公民館上雨紛分館で作品展示を実施し
ています。
・新総合庁舎ロビーや科学館では，通常，作品展示は行っていませんが，制
作者である職員の了解を得た上で，様々な方に御覧いただけるよう，神居公
民館文化祭や他の公民館での展示等の実施について検討してまいります。

65 10/25
【寿バスカードについて】
・寿バスカードをＩＣカード化してはどうか。

長寿社会課 参考受領

・寿バスカードのＩＣ化については，現行のＩＣカードシステムの改修や事
業対象者２万５千人が円滑にチャージ等を行うための機器増設など多大なイ
ニシャルコストがかかるほか，機器のメンテナンスなどのランニングコスト
も一定程度発生するなどの理由から，現状では実施は困難であると考えてお
りますので，御理解くださいますようお願い申し上げます。

66 11/13
【防災士資格取得への支援について】
・防災士資格取得に係る助成と，防災士資格取得に必
要な研修講座を開催してほしい。

防災課 参考受領

・防災士は，自助，共助，協働を原則として，社会の中で防災力を高める活
動が期待され，そのための十分な意識と一定の知識，技能を習得したことを
日本防災士機構が認証した資格です。
・大規模災害が発生した場合において，地域の有力なリーダーになり得る資
格ではありますが，本市としては取得するための費用や時間を考慮した場
合，多くの方の資格取得を促進することは困難であると認識していることか
ら，防災士養成に係る補助事業などは行っておりません。
・本市におきましては，地域における防災意識の高揚を図るため，各組織が
行う訓練の指導，講習に対する講師の派遣，防災に関する各種の相談等に随
時対応しているほか，自主防災組織の結成，育成等を目的とした本市主催の
防災講習会を年１回実施しており，今後におきましても，引き続き各種取組
を実施し，地域防災力の向上に努めてまいりたいと考えておりますので，御
理解くださいますようお願いいたします。


